

佐渡市立新穂中学校学校だより

新穂の穂り

教育目標

やさしく つよく
あたらしく



☎22-2067
FAX 22-3838

平成26年12月22日

かたちをつくる

校長 市橋良夫

12月3日(水)の午後、当校体育館で1年生による「文弥人形」「佐渡おけき」の発表が行われました。今年は例年と異なって1年生だけの発表となり、9月に始まった総合の学習の時間を使った練習場面では、発表までの約三ヶ月でどの程度まで仕上げることができるか、いささかの不安を感じていました。少ない人数での取組では演舞、演奏、唄い、人形遣い等の立ち居振る舞いで一部がうまくいかない、それが全体に及ぼす影響が大となる可能性があります。かくして、可能な限り生徒の練習場面に外向き、その様子を見守ることとしました。次第に失敗だけはしないようにと念ずる気持ちが強くなり、一人一人の生徒の成長を大きな目で見守る気持ちの余裕が減っていました。しかし、11月の中旬頃、それまでの様子と違って練習する生徒の姿に凜とした引き締まった姿を感じたときがありました。明らかに、生徒はそれまでの練習で身に付けた何かを力に変え、それを大きな自信として練習に励む姿でした。発表当日は、「文弥人形」「佐渡おけき」とも大変素晴らしい練習の成果を発表することができました。また、発表後には外部指導者としてこれまでご指導いただきました「新穂こがね会」の皆様からは大変立派にできたとの評価をいただきました。

私は、昨年から生徒が奏でる高く澄み切った篠笛のきれいな音色に惹かれ何とかその音を自分でも出したいという思いに駆られてきました。故に、生徒とともに総合の時間で練習に参加し、時には家に篠笛を持ち持ち帰り、何度も練習に時間をかけました。去年以上に何とか高い音が安定して出せるようになったことから、発表当日は生徒とともにステージで一緒に笛に息を吹き込みました。うまくできていると思う反面、私の隣にいる2名の1年男子は私以上に素晴らしい音を響かせ、寸分の狂いもない演奏を創り上げていました。

生徒の成長には、驚くこと多々あります。発表会で素晴らしいかたちを創り上げた生徒の姿から、立派な資質や大きな力が身に付いてきたことを感じた次第です。12月3日の午後の時間は、生徒を過小評価することがいかに非教育的であるかを強く感じた時間でもありました。

当日、寒い中発表をご観くださいました保護者の皆様には厚く御礼申し上げます。

情報提供ありがとうございました

11月27日(木)の夕刻、下校途中の生徒が車輛と接触したのではないかと、どの情報を電話でお寄せいただきました。幸い大きな事故には至りませんでした。登下校に限らず地域の皆様から見守られているという実感を強くいたしました。

大変ありがとうございました。

総合的な学習の時間「はばたき」発表会を開催しました

12月3日（水）5、6時間目に総合的な学習の発表会を行いました。

1年生は佐渡の伝統芸能である「佐渡おけさ」「文弥人形」を発表しました。昨年までは2年生にも手伝ってもらいましたが、今年から1年生だけの発表となりました。わずかな練習時間でどうなるかと心配でしたが、どれも堂々とした発表でした。

○佐渡おけさの感想（唄） —1年 松村 奈々さん—

佐渡おけさは、踊ることはあったのですが、唄うのは初めてでした。唄の担当に決まった時には少しドキドキしました。

練習をしてみると、やはり声の出し方や音程のとり方が難しく、先生からもよく注意されました。上手に唄えるように、総合の時間の中で一生懸命練習をしました。練習した分だけ上手になるので、何度も繰り返しました。5回目くらいの総合の時間になると、かなり音程がとれるようになっていました。

そして本番、私は緊張もあまりせず、とても上手に唄えました。音程もとれていて、今までがんばってきて良かったと思えました。



○佐渡おけさの感想（笛） —1年 橋本 空馬さん—

ぼくは、佐渡おけさの笛を担当しました。最初のころは、音がさっぱり出なかったので吹けるようになるか不安でした。しかし、毎週水曜日に練習をしていくうちに、少しずつ吹けるようになりました。さらに、他の担当と合わせてみました。その練習で、リズムをつかむことができました。本番では、多くの人が見ていたのですごく緊張しました。でも、練習と同じように最後まで演奏することができたのでよかったです。

この活動を通して佐渡の伝統的な文化である佐渡おけさを学ぶことができたのでとても良い経験になりました。



○文弥人形の感想 —1年 田邊 結さん—

ぼくは、文弥人形で巴御前をやりました。初めての経験なので、ちゃんとできるか不安でした。でも、先生方が分かりやすく教えてくださったので少しずつ自信がついてきました。毎回、先生に言われたのは、「もっと人形を上げなさい」ということでした。重たくて人形を上げるのが大変でした。リハーサルの時、あまり上手くできずに（これでいいのかな？）と思っていた時も「間違ってもいいから堂々とやれ」と言われました。

本番は、堂々と演じることができて、先生から「うまかったよ」と言われました。みんなで協力してできたし、すごく良い経験をさせていただきました。最高の発表だったと思います。



生徒会新役員について

12月9日（火）の立会演説会、12月10日（水）の投開票をへて、来年度の新生徒会役員が決定しました。折しも衆議院議員選挙と時期が重なり、例年に増して盛り上がった選挙戦となりました。新役員に決まった生徒を中心に、新穂中学校の生徒会活動がますます充実することを願います。

以下、新生徒会役員の公約を紹介します。

- 生徒会長** 2年生 飯田 聖さん
《公約》
- ① 良い挨拶のできる学校にする。
 - ② 今までの生徒会活動の経験を生かしていく。
 - ③ 様々な行事で全校生徒が楽しめるようにする。



- 副会長** 2年生 本田 千結さん
《公約》
- ① 生徒会本部役員の経験を生かす。
 - ② 全校生徒が楽しい学校生活を送れるような学校をつくる。
 - ③ 行事でやりたいことなどをアンケートなどをとって、全校生徒が一つの行事を創り上げる学校にする。



- 副会長** 2年生 木下 洋一郎さん
《公約》
- ① 挨拶・礼儀・節度がしっかりできる学校にする。
 - ② 今まで以上によい挨拶にする。



- 応援団長** 2年生 高取 飛翔さん
《公約》
- ① 選手の皆さんに気持ち良く大会に臨んでもらうために頑張る。
 - ② 先生方や地域の皆さんへの感謝の挨拶も忘れずに行う。



1月のおもな予定

- | | |
|--------------------|----------------------|
| 1月1日（木）元旦 | 23日（金）基礎学テ（英）、英検 |
| 6日（火）3年実力テスト | 26日（月）生徒朝会 |
| 7日（水）始業式、立志元服式 | 27日（火）3年三者面談 |
| 12日（月）成人の日 | 28日（水）3年三者面談 |
| 13日（火）家庭学習時間調査～18日 | 29日（木）3年三者面談、標準学力テスト |
| 19日（月）全校朝会 | 30日（金）標準学力テスト |
| 20日（火）基礎学テ（国） | |
| 21日（水）基礎学テ（数） | |
| 全校委員会 | |
| 22日（木）同窓会総会 | |
- Webテスト
9日（金）13日（火）14日（水）

1月



○ 実用英語検定合格者（1回、2回）※3級以上

- 準2級：竹中智祥さん（3年）・山田知優さん（3年）
3級：市橋大誠さん（3年）・齋藤 凌さん（3年）
野口椋平さん（3年）・池野守裕さん（3年）
金子颯汰さん（3年）・高橋克征さん（3年）

回 覧

平成26年12月22日

新穂中学校同窓会会員 様

新穂中学校同窓会
会長 土屋 一春

新穂中学校同窓会総会の開催について（ご案内）

下記の日程で、新穂中学校同窓会総会を開催いたします。ご多用のところ恐縮ですが、万障お繰り合わせの上出席賜りたくご案内申し上げます。

なお、総会終了後の懇親会にご出席いただける方は、各集落の評議員の方から、《整理券》をお買い求めくださいますようお願いいたします。

（会費は2,000円となっております。）

記

1 日 時 平成27年1月22日（木）午後6時30分～

2 会 場 JA新穂支店

（1）総 会（3階ホール）

- ・平成26年度事業報告並びに収支決算の承認について
- ・平成27年度事業計画（案）並びに予算（案）の承認について
- ・その他

（2）懇親会（2階和室）

※不明の点は、新穂中学校（22-2067）川上先生までお尋ねください。

